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本报讯 8月8日，全民健身日当

天，在区市民健身中心，一场全区性的

业余踢跳联赛正在紧张进行之中，来

自全区12个街镇共计516名运动员在

此角逐。比赛设长绳、毽子、短绳三大

项目，其中包含团体赛和个人赛，且每

个项目设有残疾人组和街镇组。比赛

中，运动员神情专注，执着坚持；赛场

边，领队为选手们一遍遍打着手势，提

示节奏，加油鼓劲；现场观众也全神贯

注，为运动员鼓掌助威。一个个看似简

单的跳绳动作，展现了选手们自强不

息、顽强拼搏的精神和参与社区生活

的热情。一轮比赛下来，有的运动员为

自己的出色发挥欢呼雀跃，有的则为

大意失误扼腕叹息。图为嘉定新城（马

陆镇）残联组合队伍正在参加长绳比

赛。 通讯员 嘉体 文/摄

五百余位市民参与全民健身踢跳联赛

“路是通了，但水却脏了。”嫁到江

桥镇三十余年的张慧琴，目睹着火线

村多年来的变化。上世纪八十年代末，

村口的翔江公路拓宽，成了一条交通

要道，张慧琴时常把这则消息挂在嘴

边，逢人便炫耀。2014 年下半年沪通

铁路线在家门前开建，张慧琴高兴之

余却多了一份隐隐的担忧，“屋后这条

断头河不知道何时才能不再黑臭。”

8月3日，记者从区水务部门了解

到，张慧琴口中的这条断头河名叫张

泾河，全长1.09千米，它位列在今年河

道综合整治的名单上。从整治前的电

子地图上看，张泾河所处的地理位置

比较特殊，除了南北向流经江桥镇火

线村外，北面与在建的沪通铁路相交，

近处有一条东西流向的西铁路河，但

并未与其联通，有明显的断流。南面则

与西虬江相通，不远处可望见建于解

放前的沪宁铁路线，东面中段则与翔

江公路“擦肩而过”。

便利的交通条件曾为火线村带来

不少发展机遇。因为地理位置优越，上

世纪九十年代初，许多企业选择入驻

这里。张慧琴回忆，当年村门口还是一

片空旷的土地，不知不觉间变成了厂

房，村上也有越来越多操着不同口音

的陌生人进进出出，然后常住在此，成

为她的邻居。

30多家企业入驻、外来人口集聚

无疑拉动了火线村的经济和人气，却

也给这里的环境造成了不小的压力，

张泾河这条河口宽度最窄处仅3米的

二级支河也被人们所忽视。为了方便

铁路施工，给铁路“让路”，张泾河被人

为阻隔，在最北端“断了头”，只能靠一

根深埋底下的细小管道与西铁路河相

通，这大大削弱了河水的流通性和自

身净化能力。经过年复一年的累积，这

条本就不起眼的小河浜终于承受不了

生活污水和企业偷排的“压力”。曾经

打开屋子后门走下石阶就能淘米洗菜

的张泾河，最终成了一条发黑发紫的

“垃圾河”，一到夏季更是散发出浓烈

的酸臭味。

好在，从去年 11 月底起，找准了

张泾河黑臭根源的水务部门工作人

员，开始了河道整治工作，沟通北端水

系成了整治的重点。经历大半年的施

工，张泾河和西铁路河之间的阻隔被

打通，清出了2.5万立方米淤泥，嘉宝

北片水源也通过墅沟被引入，用来提

升水质，并新增了2座垃圾池。为了杜

绝沿河企业偷排，工作人员还对部分

企业进行了截污纳管，建设污水管网

达0.6千米，14532平方米河岸违建也

被拆除。“现在已经闻不到臭味，水比

以前干净很多。”截至6月底，张泾河

已经基本整治完成，张慧琴站在翔江

公路和宝园六路路口，望着视线范围

内尚在建设的沪通铁路感慨道，“希望

什么时候可以坐高铁去南通兜一圈。”

记者 赵一苇

本报讯 8月8日，嘉定第二家未

成年人观护基地在安亭镇联西村揭

牌，该村的10位优秀来沪村民被聘为

观护志愿者，将配合检察机关对涉罪

未成年人开展一对一帮教。记者了解

到，嘉定首家观护基地位于江桥镇太

平村，成立于2014年，至今已有11名

涉罪未成年人在此接受观护帮教后回

归社会，无一人再犯。

以往的观护帮教模式受时间、人

力等因素限制，很难做到对每个涉罪

未成年人进行全方位观护，涉罪未成

年人再犯的可能性较高。鉴于此，区检

察院引入符合条件、热心公益的新村

民志愿者力量，由志愿者与涉罪未成

年人结对帮教，增强他们的归属感和

融入度，帮助他们重新走向社会。

17 岁的黑龙江籍少年阿彪因多

次盗窃被抓获。案件移送检察院，检察

官对案情进行审查后，决定对其附条

件不起诉。由于阿彪父母暂住地靠近

太平村，于是安排了太平村观护基地

的志愿者徐丽对其进行为期6个月的

观护教育。同是黑龙江人，徐丽与阿彪

的接触更有优势。帮教一开始，徐丽就

和阿彪“约法三章”：两人手机联系不

能中断、尽快找一份工作、多学习知

识。在徐丽的关怀下，阿彪身上发生了

变化。仅仅两个月，阿彪就顺利地找到

了一份工作。 记者 冉涛

“哪里去买花？”近期，某花木市场

因违建被拆除，一夜之间，一些爱花的

市民突然陷入了不知往何处买花的窘

境。笔者以为，拆除违建有理有据，能

改善城市居住环境和城市治安，得到

了广大市民的支持。考虑到有较大的

市场需求，也建议城市有个花卉综合

体。

城市需要温度，生活需要情调。一

座城市之所以打造景观街区、林荫大

道，建造郊野公园等等，是希望实现生

活的宜居。这与一个家庭买些花卉装

饰家居、丰富生活情调异曲同工。

在网购风生水起之时，一部分人

会觉得，传统花卉市场已无存在必要。

笔者倒以为不然。如同商业综合体越

建越多一样，购物体验是实体商业最

有力的王牌，花卉市场自然也不例外。

爱花之人，多是些对美好生活充满向

往的人群，而随着市民生活水平提高，

这部分市场潜力正在被逐步挖掘。

为啥我们不能拥有一个以鲜花为

主题的购物综合体？如同商业综合体

一样，花卉综合体一方面可以搞传统

的花卉零售；另一方面，可以契合爱美

女性的兴趣点，打造创意鲜花饮食；还

可以定期举办花卉主题展览以及花艺

培训主题沙龙等等。而传统的花卉种

植，则完全可以依赖其农业原产地，不

必挤占城市空间。

在大都市市中心，也有很多花卉

市场。即使是发达国家，也是存在着细

分专业市场。市场环境脏乱差，商铺个

体自然难辞其咎，但经营管理方的失

职也是不能回避的事实。花卉市场其

实可以有，只是需要城市管理者提供

更好的舞台、更好的引导以及更强的

监管。 卿儿

为啥不能有个花卉综合体？

江桥镇张泾河不再让道

“断头”打通活水来

嘉定在菊园新区、新成路街道居民小区试点架空通信线路入地改造

“蜘蛛网”不见了，看上去“煞煞清”

本报讯 8月8日，区政协副主席

陈技一行先后来到外冈镇望新小学爱

心暑托班和区青年中心，看望老师和

青年志愿者。

在望新小学的爱心暑托班，同学

们正专心致志地听老师讲述空气柱长

度与音调的关系，老师拿着装有不同

颜色液体的试管告诉同学：“水越少，

空气柱越长，音调越低。”虽然班级里

的同学年龄不一，但授课老师通过讲

故事和生动的PPT，让复杂的理论变

成有趣的知识。目前，嘉定的爱心暑托

班已经进入第二期，将于8月25日结

束。陈技对爱心暑托班工作表示充分

肯定，他希望爱心暑托班要坚持办下

去，让更多在岗职工享受便利。

在位于嘉定新城的区青年中心

内，陈技看望了正在进行课题研究和

讨论的同学，并了解区青年中心的运

行情况、活动安排等。 记者 秦逸超

区领导看望青年志愿者

本报讯 “你们把小区改造得太

称心了！”8月2日，在新成路街道南陈

小区，再次见到改造小区的施工人员

时，居民陈晓梅不住地称赞，除了整洁

的柏油路面和粉色外墙之外，最令她

满意的是小区杂乱无章的通信管线

“消失”了，取而代之的是一根根白色

的入地管道，小区面貌焕然一新。记者

从区房管部门获悉，嘉定在菊园新区

嘉康坊和新成路街道南陈小区，试点

实施架空通信线路入地改造工程，覆

盖建筑面积为13.4万平方米。

多年以来，电力、有线电视、互联

网等专业服务公司为扩容发展业务，

先后安排施工人员进老旧小区架线、

铺设电缆、设立配线箱柜。上海嘉房置

业发展有限公司工程部经理介绍，由

于没有统一的规范管理，专业公司各

自为阵，再加上有的居民图方便私拉

乱接，小区布满粗细不一、颜色各异的

管线，既难看又不安全。“这些管线涉

及电力、电信、网络公司等多家产权单

位，权属不是很清晰，光靠居委会难以

解决。”嘉邦社区党总支书记王芳说，

每当有管线掉落或存在安全隐患时，

物业人员会及时进行加固，但也不能

从根本上解决问题。

鉴于此，区房管部门联合相关责

任单位，对小区管线乱拉乱接现状进

行调查摸底，然后再召集管线涉及的

多家产权单位共同协商，统一制定改

造方案。“主要做法是，拆除房屋外立

面原有信息通信管线，施工单位按照

设计方案开挖地面管槽，砌筑通信

井。”区房管局住宅修缮中心工作人员

介绍。8月4日，在嘉康坊小区，记者目

光所及之处，几乎看不到裸露在外的

通信管线，运营单位将新的通信线缆

进行“合流”后，一端统一穿入抗压、耐

腐蚀的地下管线，地面以上的则整齐

有序地钉在墙面上，并接入居民室内。

采访中，不少居民告诉记者，以前

的缆线有的挂在空中，有的附着在墙

壁，有的则直接穿树而过，“很多都是

只顾安装，不管拆除，久而久之，一束

束的电缆变得越来越粗。”王芳说，即

使有用户网线出问题了，维修人员因

怕麻烦，索性重新拉一根新线解决问

题，因为不仅成本低，而且省时省力。

值得一提的是，许多人为架设的

“强电”线缆也得以及时入地。由于老

旧小区内没办法给电瓶车充电，居民

就私自从家中向非机动车库拉扯电

线，远远望去犹如一层“蜘蛛网”，不仅

看上去不美观，而且距离通信线路距

离很近，还有可能因漏电而引发火灾，

存在很多安全隐患。于是，小区改造

时，在车库内统一建立充电设施。记者

看到，一排排电瓶车整齐地排列在棚

内，部分电瓶车正在充电，拐角处还放

置有一套灭火装置。“一块钱六个小

时，可以满足大多电瓶车的用电需

求。”居民陆湘说。如今，小区“蜘蛛网”

现象得以消失，存在的安全隐患也少

多了。 记者 冉涛 实习生 陈佳凤

大家谈热点

同乡结对观护工作显成效

本报讯 第14届上海书展期间，

嘉定将举办两场相关活动，分别是：8

月19日14：00在罗宾森广场新华书店

举办的“教化嘉定书香家园——嘉定

作家作品签售活动”，以及 8 月 20 日

14:00在嘉定图书馆新馆举办的“教化

嘉定与读书”讲座。在签售活动中，殷

慧芬、楼耀福、慕容引刀（甘峰）、赵春

华、陶继明、戴达、戴臻、赖云青、王威

尔等作家将与读者见面。 记者 唐敏

嘉定作家将在书店集体签售

进行时河道整治


